
Protokoll der 5. Generalversammlung 
Verein VazerZiitig  

 

Datum:   Freitag, 17. April 2024, 19.30 Uhr  
Ort:   Restaurant Sternen, Untervaz 
  
Vorsitz:   Nina Philipp, Präsidentin 
Anwesend:  Gemäss Anwesenheitsliste 
Stimmenzähler:  Carlo Fischer 
Entschuldigungen: Jasmin Allemann / Tobias Rettich 

 

Traktanden: 
1. Begrüssung 
2. Protokoll der 4. GV vom 21. April 2023 

Antrag: Genehmigung 
3. Jahresberichte 

     Anträge: Genehmigungen 
       a. Präsidentin 
     b. Kassierin 
      c. Revisoren 

4. Wahlen 
   a. Präsidentin 
   b. Kassierin 
   c. Vorstand 
   d. Revisoren 

5. Festsetzung Jahresbeitrag 2024 
       Beschluss 

6. Umfrage 
 

1. Begrüssung 
Präsidentin Nina Philipp begrüsst die Anwesenden. 
Auf Anfrage der Präsidentin betreffend Traktandenliste wird keine Änderung im Ablauf verlangt. Anträge 
für die heutige GV sind keine eingegangen. Als Stimmenzähler wird Carlo Fischer vorgeschlagen und 
bestimmt.    
 

2. Protokoll der Generalversammlung vom 21. April 2023 
Das Protokoll wurde in der Märzausgabe der VazerZiitig 2024 veröffentlicht. 
Zum Protokoll wird das Wort nicht verlangt. Das Protokoll wird genehmigt und verdankt. 
 

3. Jahresberichte 
a) Präsidentin 
Mit der heutigen Generalversammlung endet das fünfte Vereinsjahr der VazerZiitig. Der ideale Moment, 
um einen kurzen Augenblick zurückzuschauen. Am Mittwoch, den 6. Februar 2019, haben wir uns zur 
selben Zeit wie heute in denselben Räumlichkeiten zur Gründungsversammlung des Vereins „VazerZiitig“ 
getroffen. Wir haben die erarbeiteten Statuten genehmigt, die Vorstandsmitglieder und Revisoren gewählt. 
Im Artikel 1 der Statuten wird der Zweck des Vereins “VazerZiitig“ festgehalten. Der Artikel lautet wie folgt: 
Der Verein VazerZiitig will als Plattform mithelfen, Untervaz als lebendiges Dorf zu erhalten. Der Verein will  
dazu beitragen, dass sich die Dorfbevölkerung aktiv am Leben innerhalb der Dorfgemeinschaft beteiligt. 



Diese Ziele sucht er zu erreichen durch: Die Herausgabe von Publikationen, die Veranstaltung von 
öffentlichen Anlässen und Ausstellungen sowie die Pflege und der Kontakte mit Behördenmitglieder. 
Rückblickend kann man mit Sicherheit sagen, dass dieser Zweck vollkommen erfüllt wird. Die VazerZiitig 
erscheint regelmässig und informiert die Dorfbevölkerung sowie die Abonnentinnen und Abonnenten über 
alles, was Untervaz bewegt. Die Zeitschrift wird von Jung und Alt gerne gelesen. Auch die «Guat-Johr-
Liachter» Performances, gemeinsam mit Jolanda und Remo Perucchi, sind ein fester Bestandteil unseres 
Vereinsjahres geworden. Sie sind eine ideale Plattform, um gemeinsam ins neue Jahr zu starten. 
Abschliessend möchte sich die Vorsitzende bei allen Personen bedanken, die die letzten fünf Jahre möglich 
machten – dazu zählen der gesamte Vorstand, die Revisoren, sowie Andy Stöckli. Der Dank der 
Vorsitzenden geht an alle, die uns mit Texten, Fotos und finanziellen Beiträgen unterstützen, aber auch an 
die treuen Leserinnen und Leser! 
 
b) Kassierin 
Linda Fischer erläutert den Finanzbericht der VazerZiitig 2023. Wie jedes Jahr wurde der Finanzstatus mit 
dem vergangenen Vereinsjahr in der VazerZiitig publiziert. Der Rechnung ist zu entnehmen, dass bei den 
Einnahmen ein Plus resultiert von 7.6 Prozent durch Mehreinnahmen von Leserbeiträgen. Im Jahr 2022 
waren es Fr. 10‘000, im Jahr 2023 sind Fr. 1‘000 mehr Gelder eingegangen. Der vermutliche Grund: Die 
Einzahlungsscheine wurden wieder offen der Ausgabe beigelegt. Ausserdem wurden die Inseratenpreise 
der Teuerung leicht angepasst, was Mehreinnahmen von Fr. 2‘000 entsprechen. Und natürlich dürfen die 
Unterstützungsgelder von Fr. 4‘000 von der Gemeinde erwähnt werden. Die Ausgaben erhöhten sich um 2 
Prozent Grund: Die Teuerung von Druck, Papier und den Verteilkosten, die sogar gegenüber dem letzten 
Vereinsjahr um 10 Prozent gestiegen sind. Letztlich ergibt es leider einen Verlust in der Finanzrechnung von 
Fr. 97.70.  
 
c) Revisoren 
Der Revisor Rolf Hug hat die Rechnung stichprobenartig geprüft. Die Rechnung ist sehr sauber geführt. 
Sämtliche Belege sind vorhanden und stimmen mit den Buchungen überein. Rolf Hug bittet die 
Generalversammlung die Jahresrechnung zu genehmigen und die Kassierin Linda Fischer zu entlasten. Er 
bedankt sich bei Linda Fischer für ihre tadellose Arbeit. Der Kassabericht wird von der Versammlung 
einstimmig genehmigt. 
 

4. Wahlen 
Alle bisherigen sind vorgeschlagen und werden von der Versammlung gewählt. Es sind dies: 
a)  Präsidentin  Nina Philipp    
b)  Kassierin  Linda Fischer 
c) Aktuar   Paul Geissmann 
d)  Vorstandsmitglieder Jasmin Allemann, Andrea Eichenberger, Hans Geisseler 
e)  Revisoren  Rolf Hug und Tobias Rettich 

 

5. Festsetzung Jahresbeitrag 2024 
Die Präsidentin betont, dass die VazerZiitig stark abhängig ist von Inseraten und freiwilligen Beiträgen. Ihr 
ist bewusst, dass Mitglieder sehr wichtig sind, möchte aber weiterhin Mitgliederbeiträge auf freiwilliger 
Basis einholen. Damit sich auch der administrative Aufwand in Grenzen halte. Die Präsidentin beantragt, 
dass auch im Vereinsjahr 2024 kein Mitgliederbeitrag festgesetzt wird. Auf Anfrage der Präsidentin wird 
das Wort zum Antrag nicht verlangt. Der Antrag wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 
 

6. Umfrage 
Nina Philipp erkundigt sich nach Wortmeldungen, wird aber nicht verlangt. Die Präsidentin bedankt sich 
bei allen Anwesenden und schliesst die Versammlung um 19.45 Uhr. 

 
Nina Philipp       Paul Geissmann 
Präsidentin       Aktuar 


